

**HOY EN LA HISTORIA**

1958 Combatientes de la Columna No. 8 Ciro Redondo, capturan el cuartel de Cabaiguán y liberan el pueblo.
1961 Fidel anuncia la culminación de la Campaña de Alfabetización y proclama a Cuba territorio libre de analfabetismo.
1988 Firma de los Acuerdos Tripartitos entre Cuba, Angola y Sudáfrica, (en la imagen).

4

Las previsiones se adelantaron al avance del mar



FOTO: ISMAEL BATISTA RAMÍREZ

SUSANA ANTÓN RODRÍGUEZ
Y ORFILIO PELÁEZ

Desde las ocho de la mañana de este viernes la senda del túnel de Línea que permite el tránsito del Vedado a Playa estaba cerrada. De acuerdo con los oficiales de la Policía Nacional Revolucionaria (PNR) que estaban en la zona del Restaurante 1830, de seguir la situación hidrometeorológica, tendrían que cerrar ambas vías.

Por esa área del municipio de Plaza de la Revolución en la capital cubana, las olas alcanzaban, por momentos, más de tres metros.

Cerca de las calles 5ta. y 6, en el Vedado, había comenzado desde temprano la evacuación de las personas que viven en casas o apartamentos ubicados en zonas bajas hacia lugares establecidos por el Partido y el Gobierno municipal.

También la solidaridad que siempre nos ha caracterizado había ofrecido refugio a quienes se trasladaron a las casas de algunos vecinos para esperar que bajara el agua.

Pasadas las 12 del mediodía ya las calles 1ra., 3ra. y 5ta., desde 12 hasta L y Malecón, estaban inundadas. Para garantizar la seguridad ciudadana, las calles por donde avanzaba el mar estaban cerradas tanto al tránsito peatonal como al vehicular.

Todo el malecón estaba cerrado desde

la noche anterior, aun así, con todas las medidas tomadas, las personas continuaban su paso por áreas inundadas.

Sobre las cinco de la tarde, el agua continuaba su ascenso por las calles de los cinco municipios ubicados en el litoral norte de La Habana, siendo Plaza de la Revolución el más afectado.

Hasta ese momento, el punto más alto de penetración del mar se ubicaba en la calle G, aunque las autoridades locales esperaban que esto cambiara con la llegada de la pleamar en horas de la noche.

Juan Montalvo Guijarro, vicepresidente del Consejo de la Administración Provincial para la Defensa, informó a este diario que se tomaron todas las medidas de protección para las familias residentes en las áreas bajas.

Agregó que si bien se puso a disposición de las personas la posibilidad de la evacuación hacia centros especializados, más de 8 000 escogieron la autoprotección en casas de vecinos y familiares.

En la tienda Galerías Paseo, ubicada en un área que comenzó a inundarse desde horas tempranas de la mañana de este viernes, se tomaron las medidas necesarias con anterioridad y se reubicaron y trasladaron las mercancías hacia los pisos superiores de la instalación, destacó el funcionario.

El municipio de Centro Habana

reportaba a las seis de la tarde dos zonas de afectaciones en los Consejos Populares de Colón, cerca de Prado, Consulado e Industria, y en la zona de la calle Belascoáin, resaltó el presidente de la Asamblea Municipal, Jorge Luis Fajardo López.

También destacó que hasta el momento no se habían producido derrumbes ni afectaciones parciales en viviendas producto de las inundaciones.

Todas las zonas afectadas, comentó Juan Montalvo Guijarro, cuentan con las brigadas de rescate y salvamento con el equipamiento necesario ante cualquier situación.

Se conoció, además, que el litoral de La Habana se prepara para la recuperación hoy, tras las inundaciones costeras asociadas a este evento meteorológico.

DISMINUIRÁN HOY LAS INUNDACIONES COSTERAS

Tras la ocurrencia ayer de inundaciones costeras en el rango de moderadas a fuertes en zonas bajas del litoral norte del occidente cubano, incluido el malecón habanero, donde las olas alcanzaron alturas de hasta cuatro y cinco metros, desde el final de la mañana de hoy estas comenzarán a disminuir de manera gradual al aminoar la magnitud de las notables marejadas que afectaron esa parte del país por más de 24 horas.

Reportes preliminares indican que en los municipios capitalinos de Plaza de la Revolución, Centro Habana y Playa se registraron el viernes avances significativos de los torrentes de agua en determinados puntos, llegando a sobrepasar en algunos casos los 400 metros, como sucedió en las avenidas G y Paseo, en el Vedado.

El Máster en Ciencias Armando Caymares, especialista del Centro de Pronósticos del Instituto de Meteorología, manifestó a *Granma* que para los próximos días se mantendrá la tendencia a la normalización del estado del mar, mientras ligeras condiciones invernales prevalecerán en las regiones occidental y central durante el sábado y el domingo.

G | HILO DIRECTO**JAMES MATTIS FUERA DE LA ADMINISTRACIÓN DE DONALD TRUMP**

James Mattis, secretario estadounidense de Defensa, se une a la lista de altos cargos del gabinete del presidente Donald Trump que abandonan sus funciones, despertando las reacciones del pueblo y medios de esta nación. La partida de Mattis es en buena medida una protesta contra la decisión de Trump de retirar a las tropas estadounidenses presentes en Siria, las cuales han permanecido en ese país sin la anuencia de Damasco ni la autorización del Consejo de Seguridad de la ONU. (PL)



FOTO: REUTERS

CASOS DE CORRUPCIÓN SALPICAN FAMILIA DE JAIR BOLSONARO

El presidente electo de Brasil, Jair Bolsonaro, quien durante su campaña electoral insistió en que en su Gobierno no habría corrupción, recientemente se ha visto relacionado con casos de malversación de fondos. Una investigación del Consejo de Control de Actividades Financieras (COAF) de Hacienda, dentro de la Operación anticorrupción Lava Jato, reveló que se habían detectado unas transacciones atípicas en las cuentas de Fabrício José de Queiroz, exasesor del senador electo en Río de Janeiro y legislador regional, Flávio Bolsonaro, hijo del futuro mandatario. Queiroz recibió transacciones por un valor de 1,2 millones de reales (307 000 dólares), durante un año, entre el 1ro. de enero del 2016 y el 31 de enero del 2017. (Telesur)

PIDEN JUICIO ORAL PARA CRISTINA FERNÁNDEZ E HIJOS POR PRESUNTO LAVADO DE DINERO

La expresidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, junto a sus hijos Florencia y Máximo, tienen posibilidades de ir a juicio oral por supuesto lavado de dinero, luego de que los fiscales Gerardo Pollicita e Ignacio Mahiques realizaran el pedido en la Justicia local. La causa donde la familia está implicada consiste en la sospecha de que se intentó justificar dinero ilícito utilizando la empresa llamada Hotesur S.A., que administra el complejo hotelero Alto Calafate, ubicado en una zona muy turística de la Patagonia argentina reconocida por sus glaciares. (RT)

GOBIERNO DE HUNGRÍA INSISTE EN POLÉMICA REFORMA LABORAL

A pesar de las protestas en contra de la ley laboral impulsada por el primer ministro húngaro, Viktor Orbán, la administración de ese país decidió dar un respaldo a este proyecto de ley. Bálasz Hidvéghi, miembro del Parlamento y director del Partido Unión Cívica, manifestó que esta ley no será sujeta a modificaciones, salvo el caso que no funcione y pueda ser revisada por integrantes del Gobierno de Hungría. Esta reforma laboral vendrá a aumentar la jornada de trabajo de 250 horas anuales a 400, razón por la que la ciudadanía la bautizó como una «Ley de esclavitud». (Telesur)

Declarado el changüí Patrimonio cultural de la nación

El changüí –ritmo autóctono de la más oriental de las provincias cubanas, surgido y consolidado entre los años 1871-1899 en las serranías de Yateras, El Salvador, Manuel Tamases y Guantánamo– fue declarado ayer Patrimonio Cultural de la Nación por el Consejo Nacional de

Patrimonio Cultural, del Ministerio de Cultura.

Gladys Collazo, presidenta del Consejo Nacional de Patrimonio Cultural, dio a conocer la buena nueva, motivo por el cual la barriada de la Loma del Chivo, reconocido foco de tradiciones en la Villa del Guaso, armó la merecida fiesta.

La Comisión para la Salvaguardia del Patrimonio Cultural Inmaterial, encargada de otorgar el reconocimiento, tuvo en cuenta el inestimable valor identitario del fenómeno changüisero, que trasciende de generación en generación y es digno de ser preservado y visibilizado.



Directora Yailin Orta Rivera Subdirectores Oscar Sánchez Serra, Karina Marrón González y Arlin Alberty Loforte (a cargo de Granma Internacional). Subdirector administrativo Claudio A. Adams George

Redacción y Administración General Suárez y Territorial, Plaza de la Revolución, La Habana, Cuba. Código Postal 10699. Zona Postal La Habana 6. Apartado Postal 6187 / Teléfono 7 881-3333

Correo cartasaladireccion@granma.cu / ISSN 0864-0424 / Impreso en la UEB Gráfica La Habana. Empresa de Periódicos. Titulares en tu móvil: envía SMS al 8100 con el texto granma

www.granma.cu

[Granma](#)
 [@Granma_Digital](#)
 [Diario Granma](#)
 [Diario Granma](#)